

ACTA DE LA PRIMERA REUNIÓN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN ESPECIAL DEL CAFÉ, DE LA LXII LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN, EFECTUADA EL DÍA MIÉRCOLES 24 DE ABRIL DE DOS MIL TRECE.

En la ciudad de México, Distrito Federal, miércoles 24 de abril de dos mil trece, en el sala de Juntas del Grupo Parlamentario Movimiento Ciudadano, ubicado en el Edificio F, tercer piso de este Palacio Legislativo de San Lázaro, se reunieron los diputados integrantes de la Comisión Especial del Café, y de conformidad con la convocatoria publicada en la Gaceta Parlamentaria, el **Diputado Presidente Héctor Narcia Álvarez**, agradece la presencia de los asistentes a la Primera Reunión de la Comisión Especial, así mismo solicita a la **Diputada Secretaria Mariana Dunyaska García Rojas**, realizar la verificación del quórum.-----

La diputada secretaria, procedió a verificar el quórum y declaro que se encuentran presentes los diputados:

Por lo que, manifiesta que existe el quórum legal para dar inicio forma a la reunión
Por otra parte, el diputado presidente solicito a la secretaria dar lectura al Orden Día, que se cita a continuación:-----

ORDEN DEL DÍA-----

1. Registro de asistencia y verificación del Quórum-----
-
2. Lectura y aprobación del Orden del Día-----
-
3. Lectura, modificación y/o aprobación del acta de Instalación de la Comisión Especial del Café, celebrada el 19 de marzo de 2013
4. Presentación del programa de trabajo 2013.
5. Solicitud de apoyo a instituciones federales, para atender de manera emergente el problema de la roya del café
6. Asuntos generales
7. Clausura

En uso de la palabra el **Diputado Presidente Héctor Narcia Álvarez**, solicitó la aprobación del orden del día. Continuando con el siguiente punto del orden del día, el **Diputado Presidente Héctor Narcia Álvarez**, solicitó a la **Diputada Secretaria Mariana Dunyaska García Rojas**, someter a votación de todos los diputados y diputadas, omitir la lectura del acta de instalación de la Comisión Especial del Café manifestando su aprobación en forma unánime.

Concluida la votación el Diputado Presidente **Héctor Narcia Álvarez**, solicitó a la secretaria **Dip. Mariana Dunyaska García Rojas**, que procediera a dar lectura a la presentación y en su caso a la aprobación del programa de trabajo 2013 de la Comisión Especial del Café.

En uso de la voz la **Diputada Secretaria Mariana Dunyaska García Rojas**, solicitó omitir la lectura del programa de trabajo, toda vez que el documento se había enviado con anticipación, para su análisis y comentarios a cada uno de los integrantes, aprobado por unanimidad, solicitó pasar al siguiente punto del orden del día.

El Presidente Diputado Héctor Narcia Álvarez: Dió a conocer que circulaba un oficio de solicitud de apoyo para que la SAGARPA implemente de manera emergente un programa que atienda y resuelva la problemática que hoy en día presentan las plantaciones del café, por la enfermedad de la roya, con el propósito de contar con su aprobación si así lo juzgan prudente.

La secretaria diputada Mariana Dunyaska García Rojas: Procedió a dar lectura a dicho documento con fecha 24 de abril del presente año, dirigido al médico veterinario Zootecnista Enrique Sánchez Cruz, Director General de la Dirección en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria. En donde los Diputados federales de la LXII Legislatura e integrantes de la Comisión Especial del Café, solicitaron apoyo para productores cafetaleros y que se implemente programa de atención emergente. Manifiestan su preocupación, para que se atienda de forma inmediata y eficaz a los productores cafetaleros quienes además del problema de mermas en sus cosechas provocadas por la roya han recibido un doble golpe en su economía familiar por la drástica caída de los precios del producto aromático. Estarán atentos a la convocatoria para acordar lo conducente. Reiteran su afecto.

La secretaria diputada Mariana Dunyaska García Rojas: Puso a consideración de las diputadas y diputados, integrantes de la Comisión Especial del Café, si están de acuerdo en firmar el documento, el cual implicaba que se generara apoyo a los productores cafetaleros con el problema de la roya. Dicho documento se aprobó por unanimidad.

El presidente diputado Héctor Narcia Álvarez: Agradece y comenta que se hará llegar dicho documento a las instituciones que corresponde.

El presidente diputado Héctor Narcia Álvarez: en uso de la palabra comenta estar entrando en los asuntos generales; y sí algún diputado quiere hacer uso de la palabra, se hará una lista para que conforme vayan anotándose, se le va a dar la participación, ya sea para enriquecer el documento o algún otro punto de acuerdo en el que quieran participar.

En seguida la secretaria diputada Mariana Dunyaska García Rojas: pregunta a los señores diputados que estén interesados en hacer uso de la voz en asuntos generales, conforme a una lista, y poder iniciar con el punto de asuntos generales. Se aprovecha el momento para recibir en esta Comisión Especial de Café observaciones, aportaciones, para que sean incluidas en el plan de trabajo como lo manifestaron algunos diputados para enriquecer el trabajo en esta Comisión Especial del Café.

La diputada Laura Guadalupe Vargas Vargas: Reitera su deseo de apoyar a los cafecultores de su región. Por la cercanía que existe con Veracruz le hace pensar que se puede crear un tema de contingencia para evitar que la roya llegue a la sierra norte del estado de Puebla.

Comenta la posibilidad de llevar a cabo un foro en su Estado para reunir a los productores de café, ya que existe un interés especial por la certificación, en algunos casos, en otros, canales de comercialización. Así como también los pequeños productores, el tema de los fertilizantes y de algún apoyo a la producción y eliminar los intermediarios ya que ellos terminan vendiendo el producto y propone que la Comisión Especial del Café pueda realizar un evento en la Sierra Norte de Puebla, con los productores de café.

El diputado Héctor Hugo Roblero Gordillo: En el uso de la palabra comenta que en Chiapas se llevó a cabo la reunión para la conformación de la integradora del café, tiene la inquietud de saber cómo SAGARPA va a apoyar a los cafetaleros para terminar con la roya, desafortunadamente este problema se generó en Centro América, de ahí se pasó a Colombia, Chiapas, y ya viene hacia Veracruz.

La diputada Aida Fabiola Valencia Ramírez: Manifiesta que la zona cafetalera de Oaxaca, en la región de Pluma Hidalgo se sufre sobre la nula producción del café a pesar de ser un café de altura de un excelente PH. Propone renovación de plantas, mejorar la producción y realizar una mejor recolección de café, pero lo más importante, buscar un mejor precio. Propone se realicen foros en los estados como Puebla, Veracruz y Oaxaca.

El diputado Héctor Narcia Álvarez: En uso de la palabra comenta respecto de las propuestas, los puntos de vista sobre la problemática del sistema producto café, pero sobre todo haciendo énfasis, hablando especialmente sobre el cultivo, el café juega un papel importantísimo en México. Por ello propone que las reuniones de trabajo de esta comisión especial, en lugar de realizarse en la Cámara de Diputados, le gustaría que se llevaran a cabo en cada uno de los estados, para que estén presentes los representantes de las organizaciones de productores de café y todas las instituciones. Como sucedió en Chiapas con la participación de cuatro diputados en esa reunión, en donde se contó con la presencia de las siguientes instituciones, Fira, Financiera Rural, los bancos Agroasemex, Aserca, el Gobierno del Estado y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y

Alimentación (Sagarpa), ya que ellos son los que tienen que fortalecer los proyectos productivos que nosotros presentamos.

El otro objetivo principal es elevar la producción. Para ello se requiere de inversión. Las instituciones están dispuestas a participar, lo que se necesita es capacitación, asistencia técnica, un seguro agrícola, agricultura por contrato y precios a futuro.

La diputada María del Rosario Merlín García: preguntó si el programa tiene contemplado en la calendarización, la integradora, del estado de Guerrero.

La secretaria diputada Mariana Dunyaska García Rojas: señala que sí está considerado en el punto dos del plan de trabajo del programa se tiene a los estados que conformarán estas empresas integradoras. Chiapas con un asterisco porque ya se llevó a cabo esta reunión. Continuarán Veracruz, Oaxaca, Puebla, Guerrero, Hidalgo, Nayarit, San Luis Potosí, Tabasco, Jalisco, Colima, Estado de México y Querétaro, son los estados que en esta primera instancia se tienen tomados en cuenta con el tema de la creación de las integradoras de café.

En uso de la palabra **el diputado Héctor Narcia Álvarez:** hace referencia a la necesidad de tener reuniones de trabajo ordinarias de la Comisión Especial del Café, iniciando con estas tal como se muestra en el calendario anexo al programa de trabajo. Propone en principio sea posiblemente Veracruz o Oaxaca, también sugiere gestiones con su gobernador, a fin de que participen también en la conformación de la integradora.

Comenta que el gobernador de estado de Chiapas, está aportando garantías líquidas para las 15 mil hectáreas de café que este año se van a sembrar, también se cuenta con recursos de Sagarpa, y de Amecafé.

Pidió realizar trabajo político por un bien común, por un objetivo principal que es defender a los productores. Así mismo, les sugirió a los diputados que estén interesados en anotarse para proponer a su Estado como sede de reunión.

La diputada secretaria Mariana Dunyaska: Hizo mención para realizar trabajo de gestión con la finalidad de verificar si los gobiernos se encuentran obviamente en esas fechas en disposición. Consideró que sería relevante que cada uno se fuera con esa tarea, para que en conjunto –en el caso, por ejemplo, de Veracruz, conjuntamente con la diputada Verónica– vean cómo integrar y si hay posibilidad al gobierno, porque creo que le daríamos prioridad a aquellos que ya tienen mayores posibilidades.

Compartió su experiencia en la reunión en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, con una gran colaboración del gobierno estatal.

Y pidió el apoyo a otros estados, con la finalidad de facilitar los procesos, como el caso de Puebla o cualquier otro donde se pueda tener injerencia hacer ese trabajo de integración, e incrementar la producción del café, su valor agregado, y todos los temas que nuestro presidente ya ha planteado puntualmente en esta reunión.

El presidente diputado Héctor Narcia Álvarez: en uso de la palabra y para finalizar agradece la asistencia a todos los integrantes, y declara concluida la reunión.

DIP. HÉCTOR NARCIA ÁLVAREZ

PRESIDENTE